
关于“酒店资产REITs专题研讨会”

第一次会议的业务综述

2024 年 7月 31 日下午，于北京市京师（深圳）律师事务所，由深圳律协旅游

酒店委主办的关于“酒店资产REITs专题研讨会”第一次会议采用线下宣讲交流的

方式举办。本次主题讲座由深圳市律师协会旅游酒店法律专业委员会主任朱春燕

主持，及分享。

现对本次主题讲座的内容进行梳理、分享如下：

一、酒店资产REITs背景

（一）全球REITs发展背景

不动产投资信托资金（REITs）在国际资本市场已有60多年的发展历史，是一

个发展迅速、相对成熟的重要金融投资产品。截至2022年三季度末，全球REITs市

场总市值超过2万亿美元。2021年5月17日，中国首批9只公募REITs产品获批，宣告

公募REITs正式启航。截至2024年5月10日，沪深两市交易所陆续有36只公募REITs

成功上市，达到1184亿元。项目涵盖多种资产类型，起到了很好的规模效应和示范

效应。但目前尚未有纳入已上市Reits未涵盖酒店资产。目前市场各界正在多方研

讨酒店资产纳入不动产投资信托基金（REITs）的试点范围，盘活存量、促进增量

，以促进行业的高质量发展。

（二）酒店市场庞大

中国住宿业设施及已开业的酒店门店数量庞大。尤其是豪华档次以上的酒店资

金投入大，房价高，品牌标准高，酒店产权人投入资金大，亟须寻求更好的途径获

得融资渠道。

（三）政策支持

2020年4月24日，中国证监会和国家发改委联合发布《关于推进基础设施领域

不动产投资信托基金（REITs）试点相关工作的通知》，启动我国公募REITs试点工

作，强调其能有效盘活存量资产、填补金融产品空白、增强资本市场服务实体经济

的能力。2023年3月，国家发改委发文支持消费基础设施发行REITs，以增强消费能



力、改善消费条件、创新消费场景。2023年7月，证监会也提出推动消费基础设施

类公募REITs项目落地，以提升期货市场功能，更好地服务经济。尽管酒店等商业

地产项目在2021年不属于REITs试点范围，但酒店作为高关注度的不动产类型，符

合“增强消费能力、改善消费条件、创新消费场景”的定义，受到资本市场的广泛

关注。2024年全国两会，全国政协委员张建明建议尽快将酒店资产纳入REITs试点

范围，以盘活存量、促进增量，推动行业高质量发展。

二、酒店资产REITs目的

第一，筹措长期资金，支持酒店资产发展。通过公募REITs扩募，将存量酒店

资产上市，可以解决酒店投资项目对长期资金的需求，形成“投、建、管、退”良

性循环，提高资金周转效率和现金流。第二，提升资产价值，盘活存量资产。将酒

店资产纳入REITs公开上市项目，对管理方及资产质量有高标准要求，有助于筛选

优质管理方和酒店资产，提升物业价值，促进酒店行业发展整合。第三，促进更多

投资者投资酒店类基础设施项目。公募REITs产品需将不低于90%的基金年度可分配

利润用于分配。酒店作为基础设施项目，权属清晰、现金流稳定、回报良好，酒店

资产REITs法律服务产品鼓励更多投资者投资于酒店行业，提升酒店行业融资能力。

第四，引入透明健全的REITs规则助力行业高质量发展。《指引》要求比照公开发

行证券标准建立上市审查制度，制定完备的业务规则。将酒店资产纳入REITs进行

资产证券化，提高酒店行业融资透明度，为金融机构提供清晰的投资视角，助力酒

店行业高质量发展。

三、总结

新加坡资本市场前景强劲，平台覆盖范围广，新交所上市平台也拥有大量 的

优势，良好的国际形象和较高的泛亚洲知名度，广阔的平台可以接触到广泛 和增

量的投资人，且此平台正快速增长区域散户群体，具有竞争力的价格发现 和充足

的流动性。

（拟稿：朱春燕、翁子茵）
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